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はじめに 

 

子ども議会は、学校で学習する議会のことを、実際に体験

してもらうため、また、彦根市のことで疑問に思っているこ

とや考えていること、彦根の将来に対して聞きたいことを質

問したり、提案したりすることを通じて、市の仕事や議会の

仕組みを理解してもらい、より身近なものと感じてもらうた

めに開催しました。 

子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問や提案に、

大人たちが改めて気づくことも多く、とても実りのある議会

となりました。 

この冊子はその記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験がみなさんのこれからの成長に少しで

も役に立てば幸いです。 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。（敬称を省略しています。） 

 

会議に出席した子ども議員（２９人） 

   １番 才 原 詩 苑         １６番 西 村 友 美 

   ２番 田 中 彩 音         １７番 田 中 ゆうき 

   ３番 辰 巳 稜 真         １８番 田 中 海 翔 

   ４番 寺 村 伊 織         １９番 土 田 隆 世 

   ５番 山 下 大 貴         ２０番 宮 川 虎太朗 

   ６番 白 川 実 優         ２１番 村 田 真 彩 

   ７番 松 宮 志 音         ２２番 竹 村 早 織 

   ８番 北 川 裕 之         ２３番 野 坂   葵 

   ９番 梶 本 悠 輔         ２４番 谷   宣 輝 

  １０番 柏 原 舞 依         ２５番 大久保 美咲姫 

  １１番 辻   賢 人         ２６番 疋 田 実 央 

  １２番 東 野   悠         ２７番 武 山 優 杏 

  １３番 中 川 千 晟         ２８番 上 野   愛 

  １４番 河 村 翔 太         ２９番 野 瀬 竜 声 

  １５番 鳥 谷 俊 輔 
 
会議に出席した子ども国会議員（２人） 

      津 野 あみる             野 口 七 海 
 
会議に出席した説明員 

 市     長  獅 山 向 洋    都市建設部長  寺 嶋   勲 

 企画振興部長  小 川 徳 久    都市建設部参事  桑 野 正 則 

 企画振興部参事  堀 川 英 雄    上下水道部長  夏 原 眞 造 

 総 務 部 長  萩 野   昇    病院事務局長  長 﨑 隆 義 

 総務部危機管理監  山 田 静 男    消  防  長  岸 本 弘 司 

 総 務 部 参 事  東   幸 子    教  育  長  前 川 恒 廣 

 市民環境部長  磯 谷 直 一    教 育 部 長  辰 巳   清 

 福祉保健部長  若 林 重 一    文 化 財 部 長  谷 口   徹 

 福祉保健部参事  川 嶋 恒 紹    企画振興部次長  長 﨑 敏 雄 

 産 業 部 長  志賀谷 光 弘    財 政 課 長  馬 場 完 之 
 
議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  辻   克 茂 

 事 務 局 次 長  川 部 幸 子 

 議 事 係 長  草 川 高 章 

 書     記  小 林 芳 浩 

 書     記  箕 浦   歩 
 
傍聴に来られた方 

１００人 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。 

 

発言順 学校名 氏 名 内      容 

1 金 城 才 原 詩 苑 熱中症による被害を防ぐため、各教室にクーラーを設置することについて 

2 亀 山 田 中 彩 音 通学路の安全対策について 

3 金 城 辰 巳 稜 真 彦根市のいじめの実態といじめに対する取り組みについて 

4 若 葉 寺 村 伊 織 市内の小・中学生が集い、いじめについて考える「いじめゼロサミット」の開催について  

5 佐和山 山 下 大 貴 いじめをなくすための取り組みについて 

6 若 葉 白 川 実 優 平和を考える機会・場所づくりのため、被爆アオギリを公的な場に植樹することについて  

7 城 西 松 宮 志 音 彦根の観光（開催日数、イベント回数を増やすこと）について 

8 城 北 北 川 裕 之 
①彦根城の世界遺産登録に向けた取り組みについて 

②観光客に彦根にとどまってもらう工夫について 

9 城 東 梶 本 悠 輔 外で遊べる場所を増やすことについて 

10 河 瀬 柏 原 舞 依 彦根市南部に図書館をつくることについて 

11 稲枝東 辻   賢 人 市内の学校の雨漏りの点検と修繕をすることについて 

12 旭 森 東 野   悠 困っている人の声を受け取り、改善するための取り組みについて 

13 城 南 中 川 千 晟 ホッケーの練習施設を整備することについて 

14 城 東 河 村 翔 太 交通安全対策（歩行者用信号機の設置、歩道整備、わかりやすい標識）について 

15 高 宮 鳥 谷 俊 輔 市民全員が参加する防災訓練を行うことについて 

16 稲枝北 西 村 友 美 「環境テーマパーク」をつくる等、稲枝の人口を増やすための市の取り組みについて 

17 平 田 田 中 ゆうき 彦根駅東口周辺での、ショッピングモール建設・今後の計画について 

18 稲枝東 田 中 海 翔 全教室にクーラーを設置することについて 

19 佐和山 土 田 隆 世 武将ブームを彦根の観光に活かすための市の取り組みについて 

20 城 陽 宮 川 虎太朗 給食室に残留放射能検査器を設置することについて 

21 稲枝西 村 田 真 彩 学校に専任の先生がいる相談室を設置することについて 

22 城 西 竹 村 早 織 城西小学校で行っているいじめのない学校づくりのような取り組みを全小学校で行うことについて  

23 城 南 野 坂   葵 
①外国人に彦根に親しんでもらえる資料館を増やすことについて 

②彦根に来たことが思い出に残るお土産を増やすことについて 

24 旭 森 谷   宣 輝 高齢者が安全・安心して暮らせる環境づくり、介護人材不足を解消するための取り組みについて  

25 鳥居本 大久保 美咲姫 利便性を高くする鳥居本地域の振興策について 

26 城 陽 疋 田 実 央 鮒ずしを多くの人に食べてもらうための工夫について 

27 高 宮 武 山 優 杏 彦根独自のまちなみづくりについて 

28 平 田 上 野   愛 観光ボランティアガイドの現状と今後の予定について 

29 河 瀬 野 瀬 竜 声 学校にオリンピック選手やプロスポーツ選手を招くことについて 
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３ 子ども議員の感想文 

 

  子ども議員の皆さんに、今回の子ども議会の感想を書いてもらいました。 

 

 議席番号 １  金城小学校 才原 詩苑 さん 

 

 ぼくは、子ども議会に行ってとってもきんちょう

しました。ぼくは、一番に発表することになったの

で、もっときんちょうしました。練習でどうやって

言うか聞いているときに、ボーとしていて、何を言

っていいか分からなかったときに、横の方が何を言

うか小声で言ってくれました。ぼくたちは、子ども

議会の時は音楽会だったので、あっち行ってこっち行ってでとても大変でした。 

 ぼくが発表したエアコンのことは、あっさり言い

切られて、ちょっとくやしかったです。でもいっし

ょに行ったたつみりょうま君はとてもいい発表で、

最後にインタビューされていて、とてもすごいなと

思いました。もしかしたら、一生立てないかもしれ

ない所に立てたので、行ってとてもよかったです。

すばらしい体験でした。 

 

 

 議席番号 ２  亀山小学校 田中 彩音 さん 

 

 私は、１１月１０日にあった子ども議会で、発表

者に選ばれたので、とてもおどろきました。亀山小

の代表として交通安全について発表をしました。は

じめどんなことをどんなふうに発表すればよいのか

わからなかったけど、４日にあったリハーサルの時

に教えてくださったので、安心しました。 

 本番の１０日は、別の部屋で前もって練習

をしていきました。それから、いよいよ議場

へと向かいました。２番目だったので、すご

くきんちょうしました。質問をしたら、答え

をちゃんと返してくださるので、質問をした

内容についての事情がわかってよかったです。

こういう体験を通して、議会の仕組みがよく

わかってよかったです。 
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 議席番号 ３  金城小学校 辰巳 稜真 さん 

 

 今回、「子ども議会」に参加させていただき、

一生に一度かもしれない貴重な体験が出来ました。

ぼくは、用事でリハーサルに参加できずに、当日

説明を受けてすぐに本番に臨みました。発表した

とき、とても緊張しましたが、教育長さんがとて

も丁寧に回答してくださり、緊張が解けました。

ぼくは、「いじめに対するシンボルマークをつく

ってはどうか。」と提案しました。それを採用していただけるかもしれないので、

とてもうれしく思います。 

 今回参加させていただいて、彦根市のいろいろなこと

の実態が分かり、実際の議会で話し合われていることに

も興味を持つことができました。また、実際に議場で意

見を言えたことは、自信にもつながりました。 

 お世話になったみなさま、ありがとうございました。 

 

 

 議席番号 ４  若葉小学校 寺村 伊織 さん 

 

 １１月４日、子ども議会のリハーサルではと

ても緊張しました。本番、こんな本格的なとこ

ろで子ども議会をするんだと思うと、しばらく

心臓のどきどきがおさまりませんでした。緊張

して、言葉が早くなったり間違えたりしたらど

うしようと、とても心配でしたが、間違えるこ

となく無事に終わることができてよかったです。

そして、「いじめゼロサミット」を開催していただけるという答えをいただき、こ

の提案をして本当によかったと感じました。 

 私は４番だったので、最後の人が読み終わるまでの

時間がとても長く大変疲れましたが、他の人が読んで

いるのを聞いていると、ここの学区ではこんなことが

起こっているのだなと感じたり、質問に対する回答を

自分なりに考えてみたりすることができ、とても勉強

になりました。 

 一生に一度、限られた人達しか行けない子ども議会に学校代表として行くことが

できて、とても貴重な体験ができたことを本当に嬉しく思います。これからもこの

体験を生かして、彦根市がよりよい町になるように深く考えていきたいです。 
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 議席番号 ５  佐和山小学校 山下 大貴 さん 

 

 ぼくは、子ども議会に選ばれた時、ぜひ行き

たかったので、とてもうれしかったです。また、

ぼくは議長にも選ばれ、こんな素晴らしい経験

が出来ることを光栄に思い、がんばろう！！と

いう気持ちで臨みました。 

 ぼくは、いじめ問題について提案しました。

最初は緊張していましたが、だんだん慣れてきて、ゆっくり落ち着いて言えました。

そして、教育長の答弁を聞いて、彦根市での取り組みがよく分かり、安心しました。 

 議長では、間違えずに大きな声で言えました。

終わってから色々な人に、「上手だったね。」

「完ぺきだったよ。」と言ってもらえて、大変

うれしく、ほっとしました。 

 議会がどのように行われているかもよく分か

りました。みんなの質問や答弁を聞いて、彦根

市の問題や事業を知ることができ、大変勉強になりました。このような貴重な体験

をさせていただき、本当にありがとうございました。 

 

 

 議席番号 ６  若葉小学校 白川 実優 さん 

 

 私は、子ども議会に参加して良かったと思うこと

は２つあります。１つ目は、私たちが提案したこと

に対して、なぜそのことをしていこうと思ったのか、

なぜ私たちが提案したことができないのかというこ

とをしっかりと納得いくまで答えてくださったこと

です。２つ目は、このような正式な議場で発表できるのは、一生に一度しかないと

思ったことです。私は、子ども議会に参加し、クラスのみんなの意見を子ども議会

で発表したいと思い、子ども議会の参加を希望しました。 

 私は、提案することを言うとき、早くならないか、まちがわないかとても心配で

した。でも子ども議会では、落ち着いてゆっくりと原

こうを読むことができたのでよかったです。 

 そして、被爆アオギリの植樹についてご検討いただ

けるということなので、クラスのみんなにも自信をも

って報告ができることを本当にうれしく思います。 

 私は、子ども議会に参加して、議場でのルールなど

いろいろなことを学べたので、とても良い経験になったと思います。 
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議席番号 ７  城西小学校 松宮 志音 さん 

 

 ぼくは、子ども議会に子ども議員として、彦根

がよりよくなるための提案をしました。このよう

な機会は少ないので、すごくいい経験となりまし

た。ぼくは彦根の観光についてを提案しました。

それ以外の他の人の提案を聞くこともできました。

また、それに対する彦根市の意見も知ることがで

き、彦根市が市民のためにどのような対策を行っているのか、彦根市が対策を行え

るのはどのようなものでそれにはどれぐらいの費

用と物がいるのかということなど多くのことを知

ることができました。 

 ぼくが議会で勉強になったことは議会とはどの

ようなものなのか分かったということです。ぼく

たちの質問に答えてくださった人の受け答えがす

ばらしく、議員の気分が味わえました。 

 ぼくは彦根が今よりすばらしい町になることを願っています。そのためにこのよ

うな議会をこれからも続けてください。 

 

 

 議席番号 ８  城北小学校 北川 裕之 さん 

 

 ぼくは、子ども議会で、貴重な体けんができて

よかったです。リハーサルの時に議場に入って、 

「こんなに広くて立派な所でやるのか」と、きん

ちょうと、おどろきが、かくせませんでした。 

 本番までに学校で、何度も何度も練習を、つみ

かさねてきました。友達や、先生に聞いてもらっ

たり、校長室で、おじぎの仕方や、手のあげ方まで教えてもらったりして、自分に

大きな自信がつきました。 

 本番では、自分の番がくるまで、とてもきんちょ

うして、ガッチガチでした。でも自分の質問を言い

出したら、かんだり、止まったりすることもなく、

スラスラと言えてよかったです。お母さんや校長先

生にほめられて、よかったです。 

 これから大きくなっていろいろな所で発表するこ

ともあると思いますが、議会のようにやればしっかりできると思います。本当に貴

重な体けんができてよかったです。 
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 議席番号 ９  城東小学校 梶本 悠輔 さん 

 

 ぼくは、子ども議会で、「公園や広場などの遊

べる場所を増やす」ことを提案しました。 

 最初は、納得できる返答が帰ってくるのか不安

でしたが、１番の人への返答を聞いておどろきま

した。とても難しいことも合わせて、納得できる

回答が返ってきていました。これを見て、ぼくは、

しっかりとした分かりやすい答えが返ってくるの

だと思い、うれしくなりました。また、文の推敲をしていく大切さも分かりました。

ああでもない、こうでもないと考えていくと、と

ても良い提案文が完成したので良かったです。そ

して、この子ども議会はとてもきん張するだろう

なと思っていましたが、意外にきん張しませんで

した。なぜなら友達がいたからです。同じ学校の

友達はもちろんのこと、子ども議会で知り合った

友達もいたので、会話していると気持ちが落ち着

き、本番はあせらずゆっくりと発表できました。ぼくは、子ども議会に出られて本

当に良かったなと思います。貴重な経験をさせて頂き、ありがとうございました。 

 
 
 議席番号１０  河瀬小学校 柏原 舞依 さん 

 

 「子ども議会」に出させてもらって、ありがと

うございました。 

 私は、こういうことはまったく無えんなことだ

ったので、うまくいくか分かりませんでしたが、

それでもやってみたいと思って立候補して参加さ

せていただきました。 

 私は、議長希望だったのですが、くじ引きで当たりませんでした。でも、こんな

貴重な体験ができたのだから悔いはありません。 

 リハーサルで初めて議場を見たときに、「議員の

みなさんは、こんなに広いところでやっているん

だ。」とおどろきました。 

 いよいよ本番が来ました。たくさんの人が来てき

んちょうしたけど、しっかりとはきはきしゃべれた

と思います。こんな経験ができて、本当に良かった

です。それに、本物の議員のみなさんが座っているところに座れたことは、貴重な

経験で、私の自まんできることだと思います。この経験は一生忘れません。 
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 議席番号１１  稲枝東小学校 辻 賢人 さん 

 

 ぼくにとって今回、「子ども議会」に参加で

きたことは大変貴重な体験になりました。 

 初めて入った議場は大変広く、開始のブザー

が鳴った時は、「いよいよこれから始まる」と

いう緊張と同時に「ぼくの質問をしっかり伝え

たい」という意気込みがわいてきました。 

 ぼくは、「ぼくの学校もふくめた市内の学校の雨もれの点検と修ぜん」を求めま

したが、それについて教育部長さんから丁ねいに答えていただくことができて、と

てもうれしかったです。一日も早くみんなが安全

に安心して学習に取り組めるようになることを願

っています。 

 また、他の学校の子ども議員の人達の堂々と質

問されている姿を見て、ぼくも見習っていきたい

なあと思いました。 

 ぼく達の住んでいる歴史ある彦根の町がよりよ

い町になるように議論されている市議会を少し身近に感じることができました。 

 大変よい経験をありがとうございました。 

 
 
 議席番号１２  旭森小学校 東野 悠 さん 

 

 ぼくは、去年の夏休みに国会議事堂や最高裁

判所の見学に行き、政治に少し興味をもつよう

になりました。子ども議会の話を聞いたときも

「どんなところで議会をするんだろう」と知り

たくなり、出てみようと思いました。 

 一週間前にリハーサルに行ったとき、議場に

初めて入って、「このような場で議論するなんてすごいな。こんな場所でしゃべれ

るんだ」とわくわくしました。 

 当日、会場に入ると、いろいろな部署の部長さんや市

長さんなどがいらして、改めてこの場のすごさを実感し

ました。休憩の後、２グループの答弁が始まると、突然

緊張してきました。ですが、思いの外うまく言うことが

でき、企画振興部長さんが分かりやすく説明してくださ

ったので、ぼくが疑問に思ったことがよく分かって、あ

りがたかったです。自分の答弁だけでなく、他の人の答弁を聞くこともとても勉強

になりました。このような場に出ることができて、とてもうれしかったです。 
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 議席番号１３  城南小学校 中川 千晟 さん 

 

 僕は、この子ども議会に出て、人の前で自分の

意見を言うことは大切だとわかりました。なぜか

というと、自分の意見を言わないと人に自分の意

見を伝えられず、後悔するかもしれないからです。

だから、自分の意見を言うことは大切だとわかり

ました。また、僕は人の意見を聞くことも大切だ

と思いました。子ども議会では、人の意見を聞くことが多く、人の意見を聞くこと

で、自分の知らないことを知ることができるので大切だと思いました。 

 僕が質問していたときの感想は、自分が発表

をして回答を教育部長がされているとき、とて

も真剣に答えてくれてうれしかったです。 

 僕は子ども議会に出て、学ぶことがありまし

た。これからは、自分の意見を積極的に伝え、

人の意見を聞きながら、みんなで、助け合いな

がら生活していきたいと思います。 

 
 
 議席番号１４  城東小学校 河村 翔太 さん 
 

 ぼくは、城東小学校の代表として子ども議会に

出させてもらいました。 

 議場に入ると、思っていたよりすごく本格的で

立派だったので、「すごい」という気持ちと、少

しきんちょうしました。 

 議会が始まると、あまりきんちょうはしません

でしたが、ちょっと落ちつきませんでした。ぼく

は、中間くらいの順番でした。なので、少しまわりを見わたすと、先生の姿があっ

たのでびっくりしました。他の人の発表を見ていて、「あ、なるほどな」と思うも

のがたくさんあり、みんなもいろいろ考えているんだなと思いました。特に「いじ

め問題」について考えている学校が多く、その発表を聞いて、いじめはいけないこ

とだと深く考えさせられました。 

 そして、自分の番が回ってきたとき、思った

よりはきんちょうしなかったけれども、市長さ

んなどを前にして言うので、「しっかりしなき

ゃ」と思いました。しっかり言えたのでよかっ

たです。 

 子ども議会は、ぼくにとっていい経験になり

ました。本当に出てよかったです。 
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 議席番号１５  高宮小学校 鳥谷 俊輔 さん 

 

 ぼくは、子ども議会に参加して、とてもいい経

験ができたと思います。 

 一つ目は、議長をしたことです。ぼくは議長に

なって、すごくきん張しました。リハーサルの時

もきん張していました。でも本番では、落ち着い

てゆっくりと話すことができました。 

 二つ目は、議員として意見を言ったことです。ぼくは議場に初めて入りました。

ここで彦根市のことが話し合われているのかと感じました。また、意見を言うのも

あまりできない経験なので、子ども議員に選ばれ

てよかったと思います。 

 三つ目は、市の職員の方の答弁を聞けたことで

す。これもあまりできないことなので、市の方々

の意見を聞けてよかったと思います。 

 この子ども議会に参加して、ぼくは小学校生活

最後にとてもいい経験ができました。話し合いを

して決めていく大切さを感じました。市の職員の

みなさん、本当にありがとうございました。 

 

 

 議席番号１６  稲枝北小学校 西村 友美 さん 

 

 私が提案したのは、「環境テーマパーク」

です。みんなより文が多くて、チャイムが鳴

ってしまいました。けれど、私の言いたいこ

とは言えたのでよかったです。国会に行って

くれた二人の議員さんは、自分たちの学校の

とりくみについて教えてくれました。一人一

人がそんな心があたたかくなるとりくみをしていたんだな…と思いました。 

 本番で、すごくドキドキしていました。が、

私に西小の友だちもできてよかったです。こ

の体験で感じた人のあたたかさ、みんなひと

それぞれの思いがあること、それを忘れない

でいたいです。そして、こんな機会は数少な

いので、今回のことを忘れずいろいろなこと

に挑戦したいです。 
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 議席番号１７  平田小学校 田中 ゆうき さん 

 

 子ども議会を終えて私が思ったことは、２つ

あります。 

 １つ目は、リハーサルのことです。私はどん

な場所で行われるのか、どんな風に提案するの

か少し不安でした。会場に入るとその広さに驚

きましたが、他にも私と同じ小学生がたくさん

いたので大丈夫でした。 

 ２つ目は、子ども議会当日の日のことです。

家で何度も何度も練習したけど、やっぱり会

場にいざ入るときんちょうしてしまいました。

ですが平田小の代表として一生けん命提案し

ようと思いがんばりました。私の名前を呼ば

れ、前に歩いていく時、心臓がどきどきいっ

ているのが自分でも分かりました。前に立っ

て提案している時は、思ったよりも落ちつい

て話せました。たくさん練習してよかったです。また、私の提案にていねいに答え

てくださったみなさんありがとうございました。 

 
 
 議席番号１８  稲枝東小学校 田中 海翔 さん 

 

 子ども議会議員になれて、すごくいい経験がで

きたなあと思います。理由は、市長さんやたくさ

んの市役所の人の前で質問できたことと、何事に

も勇気が持てるようになれたからです。 

 リハーサルの時、初めてあの議場に入って驚き

ました。リハーサルの時は、全然きんちょうしな

かったけど、いざ本番となり第二演だんに立った時はとてもきんちょうしました。

でも、はっきり自分の意見を言えたのでよかったです。自分の席に戻ると、充実感

がありました。市内の全教室にクーラーがつ

くか分からないけど、自分たちの要望を伝え

ることができました。また、この経験から主

張することの大切さも学ぶことができました。

これからも自分のことだけでなく、広い視野

をもって学校や社会のことを考えていきたい

と思います。 
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 議席番号１９  佐和山小学校 土田 隆世 さん 

 

 ぼくはこの子ども議会に出席させていただいて、

感じたことがたくさんあります。 

 １１月４日、リハーサルの日に委員会室で、す

ごくぶ厚いしおりと、『彦根市子ども議会』の名

札を見たときはすごく緊張しました。ぼくの文章

は他の議員と比べて短かったので、ゆっくり分か

りやすく話すために家でも練習しました。 

 本番の日、説明の後、いよいよ議会がはじま

りました。一礼をして議場へ入ると、リハーサ

ルでは見られなかったたくさんの人がいて議会

の緊張した雰囲気が伝わってきました。そして、

議長からの指名に、「議長、１９番土田隆世」

としっかり声が出せて良かったです。ぼくは歴

史の事について提案しました。歴史の看板や旗

などを立てたりして、彦根を好きになってもらうと言う提案です。 

 他の議員の意見では若葉小学校の被爆アオギリ活動を行ったら良いと思いました。 

 今回の議会で学習した事をこれからの生活に生かしていきたいです。 

 

 

 議席番号２０  城陽小学校 宮川 虎太朗 さん 

 

 僕は、子ども議員になって、市議会の必要性や

市会議員さんのお仕事について知ることができま

した。そして、市民やいろいろな団体の意見を、

実現に向けて議会で協議する議員さんの大変さが

よくわかりました。また、議会の運営や市政につ

いてもっとくわしく学習してみたいと思いました。 

 一つ残念だったのは、僕の質問の回答に対し

てもう一度質問したかったのですが、あの場で

うまく言葉が考えられず、断念してしまったこ

とです。もう少し準備をしておけばよかったと

思っています。しかし、この大きな議場で発言

するのは、とても貴重な体験でした。この貴重

な体験を今後の学習に活かしていきたいです。 

 彦根市役所のかたがた、本当にありがとうございました。この「子ども議会」は、

来年も再来年もずっと続けてほしいと思います。 
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 議席番号２１  稲枝西小学校 村田 真彩 さん 

 

 私は、今年子ども議員に選ばれました。選ば

れた時は、きんちょうするからイヤだなぁと思

いました。でも選ばれたからには、しっかりや

ろうと思いました。 

 最初私は、「子ども議会」というものを簡単

に思っていたけれど、説明会に行って、すぐにその思いは変わりました。議場に入

ると、とても広くて、すごくきんちょうしました。そして、次の日から、原稿を読

む練習を増やしました。休み時間や授業中も頭の中で読みました。 

 本番、とてもきんちょうしながら議会が始ま

りました。そして、いよいよ私の番がきたとき、

今までにないきんちょうを体験しました。でも

しっかり議長さんやみんなに伝えられてよかっ

たです。私の提案に対する答えも教育部長さん

が、わかりやすく答えてくださったので、とて

もうれしかったです。 

 とてもきちょうな体験ができて、良かったです。 

 
 
 議席番号２２  城西小学校 竹村 早織 さん 
 

 １１月１０日に子ども議会がありました。私が

子ども議会に出た理由は、子ども議会の話を聞い

てとても興味をもったからです。１１月４日にリ

ハーサルがあり議場へ行って練習をしました。本

会議場へ入ると思っていたより部屋が大きくて、

テレビで見る国会議員の議会をするようなところみたいでとてもきん張しました。 

 練習の１週間後に本番があり、私はとてもきん張しました。私が話すのは最後の

ほうだったので少ししかきん張はしませんでした。私が話したことは、城西小学校

で行っているいじめの対策とこれから行っていきたいことを話しました。私が質問

したことは教育長さんが答えてくださって、と

てもていねいに答えてもらえたのでわかりやす

かったです。 

 私は子ども議会へ行って、いつもはなかなか

入ることができない議場へ入って提案すること

ができました。とても貴重な体験ができました。

ありがとうございました。 
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 議席番号２３  城南小学校 野坂 葵 さん 

 

 私はこの子ども議会で、大人になっても思い

出に残る特別な体験ができたと思います。 

 その特別な体験とは、「自分の提案に市の関

係者の方がていねいに分かりやすく答えてくだ

さったこと」です。 

 私は正直この子ども議会に参加するまで市の

仕事や議会に興味はありませんでした。でもこ

の子ども議会の事前説明会（リハーサル）のと

き、市（役所）の仕事もくわしく説明してくだ

さって、市（役所）では私たちの生活に関わる

大切な仕事がたくさんあることを知りました。

この子ども議会での体験は大人になってもずっ

と心の中に残る体験だったと思います。 

 

 

 議席番号２４  旭森小学校 谷 宣輝 さん 

 

 「子ども議会」当日、はりきっていたせいも

あって会場へ１番に到着しました。全員がそろ

うまでの間もドキドキしっぱなしだったのです

が、たくさんのスタッフさん達に和らぐように

お声をかけていただきました。 

 いざ本番、全員で気合いを入れ本会議場内へ。 

 リハーサルの時にはおられなかった市長さんや市役所の職員さんがずらりと並ん

で座っておられ、さらに緊張しました。ぼく

は２４番だったのですが、第３グループがス

タートしたら緊張がピークになりました。け

れど、自分の意見をはっきりと質問すること

が出来ました。福祉保健部長さんはていねい

に分かりやすく答えてくださいました。いつ

もこのように議員さん達は議会をしているこ

とが分かりました。 

 ぼくは、このような貴重な経験をさせていただいたことを大変感謝しています。 

 お世話になったスタッフの皆さん、ありがとうございました。 
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 議席番号２５  鳥居本小学校 大久保 美咲姫 さん 

 

 私は、４日のリハーサルで、希望していた

議長になることが出来ました。リハーサルで

は、一つ一つをていねいに市議会の人に教え

てもらいました。家でも何回も練習しました。

本番は、市議会の人が何人もいて、議長席に

座ったらものすごくきんちょうしました。で

も、市議会の人が、困った時に教えてくださ

って、スムーズに進めることが出来ました。 

 私は、鳥居本にお店を作ってほしいと提案し

ました。少し早口になってしまったけれど、か

まずに言えました。提案に対して、市役所の人

がていねいに答えてくださいました。 

 私は、この子ども議会に出て、人に自分の意

志を伝える力がついたと思います。この力を今

後の学校生活に活かしていきたいです。いい経

験が出来て、よかったです。 

 
 
 議席番号２６  城陽小学校 疋田 実央 さん 
 

 私は、鮒ずしを食べやすくすることや、鮒ず

しのキャラクターをつくることを提案しました。

その提案には、産業部長が答えてくれました。

水産試験場では、食べやすくする研究をしてい

るし、キャラクターも「ふなずきん」という鮒

ずしのキャラクターを滋賀県立大学の学生さんがつくったということでした。私は、

そのことを知らなかったので、この提案をして、一つ勉強になったと思います。 

 他の人の意見で、彦根市南部にも図書館をつくってほしいという意見がありまし

た。私の家の近くも図書館がなく遠いので、な

かなか利用できません。だからその意見が実現

したらいいと思いました。 

 そして、議場の席で近かった人と仲良くなれ

ました。子ども議会は、別の小学校の人がたく

さん集まるので、人と仲良くなるきっかけをつ

くる交流の場にもなっていると思います。 

 子ども議員になって、議場で自分の意見を述

べたり、他の人の意見を聞いたりできる貴重な体験ができて良かったです。 
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 議席番号２７  高宮小学校 武山 優杏 さん 

 

 わたしは、子ども議会に出させていただいた

ことをきっかけに、自分の住む高宮の町を今ま

で以上に大切にしたいという思いを強くもつこ

とができました。高宮のよさをよりたくさんの

人に知ってもらう取り組みや、高宮を元気にす

る活動には、これから積極的にかかわっていき

たいと思います。 

 また、彦根市議会の開かれている議場に入らせていただいたことも、とても貴重

な体験でした。今、学校では「私たちの願いを実現する政治」の学習をしています。

政治は、人々の生活の安定と向上を図るために大切な働きをしていることを学習し

ました。市民の生活に深くかかわる大切な議

題について、いつもこの場で真剣な話し合い

が行われているのだと思うと、身の引きしま

る思いがしました。このようなすばらしい体

験をさせていただき、これからも政治に関心

をもっていきたいと思います。 

 本当にありがとうございました。 

 
 
 議席番号２８  平田小学校 上野 愛 さん 

 

 私は、今回子ども議会参加決定の知らせを聞

いた時、びっくりしたけれどとってもうれしか

ったです。 

 リハーサルに行った時、別の学校の知ってい

る友達がいてほっとしました。でも議場に入っ

て練習が始まるとちゃんと質問できるかなぁと不安になりました。 

 本番当日、質問に答えてくださる彦根市の方や見

に来ている人もたくさんいたので「頑張るぞ！」と

思いました。私の順番は最後から２人目だったので

待つ時間が長いはずなのに、短く感じました。自分

の番がきて、考えた質問を大きな声でしっかり発言

できました。市役所の方は私の質問に対して分かり

やすくていねいに答えてくださいました。 

 今回の子ども議会では本当に貴重な体験ができました。子ども議員をしたことは、

私にとって大きな自信になったし、将来、この町や人の役に立てる仕事をしたいと

思いました。 
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 議席番号２９  河瀬小学校 野瀬 竜声 さん 

 

 バクバク、ドキドキ。 

 最初は少しもきん張していなかったのに、質

問の席に移動したとたん、心臓がバクバクなり

ました。 

 ぼくの順番は一番最後でした。「まだかな、

まだかな。」と思いながら、他の学校の人たち

の発表を聞いていました。中にはすごく難しい

言葉を使って質問する人もいて、「すごいなあ。」と感心しました。 

 また、質問に答えてくださった市役所の人たちのお話はとてもわかりやすかった

です。子ども議員と市役所の人たちのやりとりを見ながら、議会の仕組みがよくわ

かりました。学校の先生が「社会科で議会の

勉強をする。」とおっしゃっていたので、今

回の経験を生かしていきたいと思いました。 

 自分の発表が終わってすごくホッとしまし

た。本当によい経験ができてよかったと思い

ました。お世話になったみな様、ありがとう

ございました。 

 

 

 

 

 

子ども国会議員の報告 
 

 若葉小学校 津野 あみる さん     城西小学校 野口 七海 さん 
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４ 事前説明会から当日まで 

  ○事前説明会（１１月４日） 

    議長から子ども議員の選出書を受け、いろいろな説明を受けました。 

    議長などを決める抽選、議席（発言）の順序を決める抽選を行いました。 

    実際に議場に入り、リハーサルも行いました。 
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  ○当日の開会前最終チェック（１１月１０日） 

    議会本番前に、原稿の最終チェックをしました。 

    手をあげて議長に発言の許可を求める練習もしました。 

    最後は「エイエイオー」のかけ声で議場に向かいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ○議場での本番前（１１月１０日） 

    これからいよいよ議会がはじまります。本鈴のブザーが鳴ったら本番です。 
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